

## SYNTHÈSE de la RÉUNION SFP GRAND SUD OUEST

10 novembre 2007  
Château La Couspaude Saint-Émilion

L. MORAGLIA

La toute première réunion de régionalisation de la Société Française de Phlébologie s'est tenue dans un haut lieu de la qualité de vie girondine, à Saint Emilion. Le soleil était au rendez-vous et le Château La Couspaude, 1<sup>er</sup> grand cru classé, nous a procuré un cadre de travail très agréable, plein de charme et délicieusement typique.

Vingt et une personnes partagèrent ce moment historique, votre serviteur, Claudine Hamel Desnos et Philippe Desnos et 18 participants qui avaient été intéressés par les sujets du jour :

ACTUALITES SUR LA REGIONALISATION DE LA SFP,  
LA FMC ET L'EPP

LES BONS CHOIX ET LES BONNES PRATIQUES  
DANS LA PRISE EN CHARGE  
DE LA MALADIE VARIQUEUSE EN 2007

La région Grand Sud Ouest comporte 11 départements : 16, 17, 24, 32, 33, 40, 46, 47, 64 et 65 pour un total de 45 membres de la SFP. Les membres de l'ARMV Aquitaine (24, 33, 40, 47, 64) avait également été contactés dans un deuxième temps.

Des documents furent remis aux participants (pré et post-tests, documents relatifs à la prise en charge des varices selon l'ANAES 2004, document fourni par C. Hamel sur l'échoscclérothérapie à la mousse, feuille d'évaluation et de recueil des suggestions).

La matinée débuta par la description de la régionalisation et une mise au clair de nos obligations en FMC. Je m'y suis employé et les choses nous parurent moins stressantes après les avoir mises à plat. En gros, les 150 points de FMC ne poseront aucun problème à quiconque assiste à 2 ou 3 réunions annuelles validantes, un congrès et s'abonne à 2 revues médicales. Quant à l'EPP, le brouillard est épais et on peut encore se suffire d'un sage « *wait and see* », tout en restant bien sûr à l'écoute des informations que nos différentes Sociétés ne manqueront pas de nous répercuter.

C. Hamel enfila ensuite son élégant bleu de chauffe pour nous expliquer la longue bataille dont elle fut une des principales héroïnes et qui amena aux recommandations de la Haute Autorité de Santé (ex ANAES) 2004 auxquelles nous pouvions maintenant sereinement nous adosser. Nous détaillâmes ces recommandations afin de pouvoir les utiliser au mieux des intérêts de nos patients et, pour une fois, des nôtres.

Pour clore la matinée, je repris le flambeau pour livrer au débat 4 cas cliniques portant sur la prise en charge de la maladie variqueuse. Comme souvent, la discussion nous amena à dégager des consensus satisfaisants pour chaque cas en nous permettant de mettre en pratique immédiatement ce que nous venions de revisiter.

Vint enfin un instant magique et majeur, celui consistant à visiter les chais du Château et à en déguster quelques divines bouteilles en guise d'apéritif, tout en (ré)écoutant les subtilités de la vinification dans le bordelais.

Un repas roboratif nous fut ensuite servi et, après le café, nous eûmes, cerise sur le gâteau, C. Hamel, dans un de ses exercices favoris : l'exposé des techniques et des indications de l'échoscclérothérapie à la mousse. La précision quasi chirurgicale (sic!) de son exposé n'empêcha pas une excellente interactivité qui, c'est un exploit, sortit rarement du sujet.

Le temps passa très vite et il était déjà l'heure de remplir les post-tests et de procéder à l'évaluation de la réunion. Il nous sembla bien à tous que, une fois de plus, les absents avaient eu tort !

La technique du **pré et post-test** permet d'évaluer l'impact immédiat de la session sur les connaissances des participants ; la note moyenne du pré-test était de 12,5 et la note moyenne du post-test fut de 16,5, le tout sur 20. Cela dénote une excellente progression.

**L'évaluation de la réunion** porte sur 13 items et nous fûmes récompensés d'une note globale de 18 sur 20, ce qui prouve qu'il y a encore une petite marge de progression.

De nombreux souhaits ont pu être exprimés et le mien est évidemment de pouvoir donner une suite unanimement désirée à cette réunion, ce qui nécessitera d'aplanir préalablement quelques difficultés conjoncturelles.

Gageons que 2008 nous soit favorable, en tout cas c'est ce que je nous souhaite à tous.

**2007 est mort, VIVE 2008 !**